

Pensando el futuro

Una gran convocatoria se espera hoy en el “Encuentro x Chile”, culminación de un extendido proceso de consulta que ha buscado recoger los anhelos, las preocupaciones y las expectativas de la ciudadanía en general. Esta iniciativa, liderada por la Pontificia Universidad Católica de Chile y la Universidad de Chile, pretende propiciar un amplio diálogo entre distintos actores sociales en torno a las percepciones ciudadanas respecto de los desafíos del país para los próximos cinco años.

Aprovechando la valiosa experiencia del proyecto “Tenemos que hablar de Chile”, que permitió recabar información para nutrir el debate que se diera con ocasión de los procesos constitucionales, el Encuentro x Chile reúne nuevamente a diversas autoridades, dirigentes y académicos. Será la ocasión para presentar los resultados preliminares de la consulta ciudadana que —de manera virtual— recogió múltiples opiniones y visiones, en todas las regiones y ámbitos del país, sobre las urgencias más apremiantes para la población.

Los asistentes al encuentro tendrán la oportunidad de conversar en grupos reducidos, de manera de facilitar el diálogo y el intercambio de ideas. Durante el primer semestre del próximo año, el Centro de Políticas Públicas de la Universidad Católica, junto a la Facultad de Gobierno de la Universidad de Chile y otras instancias académicas, realizarán un trabajo técnico con el objeto de elaborar propuestas que respondan a las preocupaciones de las personas y generen un amplio consenso. Para ello se fijarán las áreas centrales de trabajo según las prioridades y metas definidas tanto en

la consulta digital como en el encuentro. Se espera que el documento final sea especialmente considerado por los candidatos en la próxima elección presidencial, pues ofrecerá una aproximación real a las expectativas de una ciudadanía que percibe que la agenda pública —muchas veces— no prioriza con la oportunidad necesaria sus necesidades básicas. La idea del proyecto es avanzar hacia la definición de ciertos caminos de acción que permitan hacer realidad, en el mediano plazo, dichas prioridades.

Esta positiva iniciativa universitaria incentiva el diálogo en un ambiente enrarecido por un debate público a ratos descalificatorio, que otorga poco espacio para el entendimiento y la búsqueda de consensos. En un

contexto de baja cohesión social, preocupante desconfianza en las instituciones, especialmente aquellas vinculadas al ámbito político, es destacable un proyecto cuyo objetivo es identificar las grandes demandas no resueltas de una ciudadanía que espera ser escuchada y atendida en sus preocupaciones. La valiosa información que resulte de este extendido proceso de consultas, diálogo y análisis será sin duda un insumo a considerar para quien pretenda afrontar bajo su liderazgo los desafíos del país, aprovechando sus oportunidades, superando sus debilidades y potenciando sus fortalezas en un futuro cercano. Espacios como el que brinda “Encuentro x Chile” permiten impulsar los necesarios caminos de entendimiento que el país necesita en un momento en que se requiere enfrentar con decisión los complejos problemas que lo aquejan y cuyas soluciones implican la búsqueda de acuerdos y un amplio consenso.

Frente a un ambiente enrarecido, esta iniciativa incentiva el diálogo.